

## 「友達の考えを解釈する」こと ～寛容さや思考の広がり～

今から30年前、3年生算数の時間でこんなことがあったそうです。円の中心を通過して、円周から円周までの直線を書いたときに「先生、それ、ぜんけいですね」と言った子がいました。その子をAさんとします。先生は何のことか分からずに「これはね、直径ですよ。」と答えてしまいそうでした。子どもたちの中にも「おかしよ。」と言う子がいました。しかし、その後の子どもたちのやりとりに、先生は、はっとさせられました。「ぼく、わかるよ。Aさんが言ったこと。半分だから半径でしょう。だから、全部だから全径でしょ。」「あ、そうか。Aさん、頭いい。」「先生、私もAさんの言っている意味が分かりました。」「でも、Aさんの言っている"全径"って直径って言うんだよ。教科書に書いてあるもの。」「でも、Aさんの全径って言い方でも、その意味はわかるよ。」この先生はつくづく、「直径って言うんだよ。」と強引に正答を言わなくて良かったと思いました。児童が友達の考えを大切に、一生懸命に理解しようとし、友達の考えに配慮する言動が自然に育っていたからです。「友達の立場に立って考えたり、ものを見たりすることができる」という素晴らしい感覚をもっている子どもたちに、この先生は感心しました。

南原小でもこうした光景が見られます。授業で、友達が発表すると「わかる、それ。」「あーそう考えたんだ。」「なるほど、頭いい!」という声をよく聞きます。算数の時間では、間違った計算をしても、どう考えて間違っただのか、友達の考えをみんなで共有することで、その間違いから学ぶことができます。そして何より、友達の考えを解釈することで、子どもたちの心に「寛容さ」が育ち、「思考の広がり」が生まれています。

### PTA合同役員会

9月6日にPTA合同役員会、7日にはPTA奉仕作業がありました。合同役員会では運動会での役割分担を行いました。奉仕作業では、暑さで成長した雑草を処理したり、側溝の中の砂を取り出したりと、運動会に向けて準備をしていただきました。側溝のふたを最後に合わせるのが困難なのですが、最後の1枚が入った時には、歓声がありました。



### 4年宿泊学習教室

9月10日・11日に那須にある自然の家で宿泊学習を行いました。「よい思い出をつくる」ことを目標に子どもたちが一つ一つの活動の準備をしてきました。ウォークラリーから始まってふくろうの制作、キャンプファイヤー、カレー作りなどの活動を通して、友達との距離が縮まってきました。「みんなで行動する楽しさ」を十分味わえた体験活動でした。



### 3年ヨックモック見学

9月2日にヨックモックの工場を見学しました。建物は見たことはありませんが、見学は初めてです。工場について説明を聞いてから製作するところを見学しました。清潔な環境の中で、次から次へと商品が生まれてくる様子を見学したり、疑問点を質問したりしていました。おみやげにクッキーをいただき、「家でたべるんだ!」と大満足でした。



## 運動会に向けて ～応援団長メッセージ～

赤組応援団長の白藤隼弥です。赤組のみなさん、絶対に優勝しましょう! 6年生は、最後の運動会なので、自分が運動会の応援団長として、最高の運動会にします。

白組応援団長の川村珂南太です。優勝するために、最後まであきらめることなく、みんなの先頭に立ち、精一杯がんばります! 最高の思い出になるように、全員でがんばりましょう!!



### 10月の予定

- 1日(火) 5年モノづくりキャラバン
- 2日(水) 中庭下校
- 3日(木) 避難訓練(不審者対応)
- 4日(金) 上都賀音楽祭(鹿沼)
- 9日(水) 今市ブロック陸上競技大会

※今市ブロック陸上大会は、今年度をもって終了することとなりました。

- 17日(木) 2年生活科見学(郵便局、図書館)
- 21日(月) なかよしタイム
- 22日(火) 県吹奏楽中央祭
- 23日(水) 4年手話教室
- 24日(木) 3年社会科見学  
(スーパー、シクラメン農家)
- 29日(火) 大沢中マイチャレンジ
- 31日(木) 1年生活科見学(だいや川公園)

